
 
 

 
 

CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 31 OCTOBRE 2023  
A SAINT-LO 

 
 
Présents : Samuel AHMED, Paul BEZARD, Hélène CUQUEMEL, Olivier DESGRIPPES, Daniel GROULT,  
Roland INDRILIUNAS, Youna KERROUX, Philippe LEBRUN (visio), Françoise LEVESQUE, Jean Pierre MALGRAIN,  
Hélène MOULIN, Gabriel SAVARY. 
 

Excusés : Régis LEBOUCHER, Isabelle PIHUIT, Lucie VECCHIO. 
 

Le quorum étant atteint le président ouvre la séance à 19h40. 
 

Approbation du procès-verbal CA du 7 juillet 2023 : adopté à l’unanimité des présents. 
 
 
 

1 - Informations du Président : 
- Au 31/10/2023 le comité enregistre 4195 licences dont 2554 hommes et 1641 femmes (40%) à la lecture 

on peut voir que par rapport à l’an dernier nous avons 80 licences de plus à date mais que nous avons 95 
créations en moins. 
Notre comité est celui qui renouvelle le mieux les licences mais en crée le moins. 

- A noter la création de deux clubs cette saison Bourgvallée et Barneville qui cette saison sont en loisirs. 
Merci Daniel pour ton investissement dans la création de ces deux clubs. 

- La commission technique est en ordre de marche et la détection des potentiels est en cours Roland va 
expliquer brièvement le fonctionnement comme il l’a fait à la ligue. 

- Les intercomités régionaux ont eu lieu la semaine passée avec des résultats identiques à ceux de juin. Les 
garçons même s’ils ont bien progressé terminent 4eme, certains participeront à l’équipe inter 
départementale pour le tour national et les filles confirment leur première place et sont qualifiées pour le 
tour national de pâques. Merci aux encadrants qui les ont accompagnés jusqu’alors ainsi qu’aux parents 
qui sont venus les supporter à Caen. Merci à la Ligue et aux clubs pour l’organisation de ces tournois à 
Caen. 

- Nous avons rencontré Sébastien avec Daniel afin d’établir un emploi du temps pour résorber les heures 
supplémentaires de la saison passée au plus vite, c’est pourquoi jusqu'à février 2024 Sébastien ne va 
intervenir que sur la section à Agneaux, les formations ITFE, l’administratif de la commission technique et 
ponctuellement sur les stages de la commission technique. 
Nous lui avons demandé d’établir un calendrier précis pour chaque semaine. 

- Lors de la réunion territoriale de la semaine passée nous avons abordé quelques points importants : 
Certificat d’honorabilité : à partir de novembre des sanctions seront données après un avertissement pour 
les officiels sans certificat (bancs, tables, arbitres, responsable de salle) un rappel a été fait à tous les clubs. 
Assemblée Générale : 
     AG ligue ordinaire et élective le samedi 22 juin à Houlgate 
     AG Comité ordinaire et élective le vendredi 14 juin 
Quelques collèges ont mis en place les deux heures de sports dans la Manche 10 dont trois privés. 
Encouragement à monter des terrains de hand dans les écoles en lien avec des clubs. 26000 € reste à 
charge après aides de la région 4 à 5000 €. 
Achat de minibus : sur un premier document il était notifié que la région subventionne à 50 % (13000€) 
l’achat d’un minibus et le département 30 % (8000 €) ce qui était intéressant  

              Moins de 100000 km et moins de 5 ans peu importe la couleur  
              Aujourd’hui un nouveau document indique que les comités ne sont pas éligibles à la région.  

Beach Handball : Intercomités au Csn d’houlegate le 19/05/2024 
                               Intersecteur 1 et 2 juin 2024 en Bretagne 
                               Finalités 29 et 30 juin 2024 
Un cahier des charges doit être établis et envoyé aux comités vers le 12 novembre. 
Une création de terrain est envisagée à Cherbourg et une rencontre devait avoir lieu jeudi à Granville avec 
le maire, le président de la communauté de communes et Bertrand Sorre, des soucis de calendrier des élus 
font que cette réunion est repoussée. 

 
 



2 - Conventions championnat départemental à valider 
Après lecture des différentes conventions, le Conseil d’administration les valide à l’unanimité. 
 
3 - Modification de la liste des membres de la commission technique 
Deux membres intègrent la commission : David Chopin ainsi que Florian Ozouf. 
Vote : unanimité 
             
4 - Création de clubs (dotation) 
Deux clubs sont créés ou en cours. Le comité dotera ces clubs à hauteur de 400 € lors de la ré affiliation pour la 
saison 2024 2025 
Vote : unanimité 
 
5 – Assemblée Générale élective du Comité  
La date du vendredi 14 juin 2024 est retenue, le lien n’est pas encore déterminé.  
 
6 – Point sur les commissions 
 
Commission Sportive – Olivier Desgrippes - Président 
Les championnats sont partis et pas de soucis jusqu’à présent. 
Les championnats jeunes ont été créés et seront en ligne en fin de semaine. 
Quelques équipes se sont créés en jeunes et ont été intégrées. 
Les coupes se déroulent elles aussi sans soucis. 
 
Commission Arbitrage – Samuel Ahmed - Président 
Des difficultés pour désigner sur les rencontres faute d’arbitres. 
La formation commence dès le week-end prochain. 
Satisfaction des JAJ de l’an dernier qui poursuivent leur formation et seront désignés sur les rencontres jeunes.  
Un nouveau groupe en jeune est en création et qui est satisfaisant pour le développement de l’arbitrage. 
La commission compte équiper de survêtements nos jeunes arbitres de tel façon qu’ils soient identifiés lorsqu’ils 
officient.  
Vote : unanimité 
 
Commission Développement – Isabelle Pihuit - Présidente 
En l’absence d’Isabelle, il a été rappelé la mise en place des tournois – 9 ans de Noel les lieux seront définis très 
prochainement. 
 
Commission Technique – Roland Indriliunas - Président 
Présente la détection qui se déroule bien jusqu’à présent avec un gros travail de Romain Dugelay (mis en place 
d’un outil informatique performant afin de suivre les jeunes détectés). 
Des inter secteurs vont être mis en place pour poursuivre cette détection. 
Les inter comités se sont bien passés avec la qualification des filles pour le tour national et les gros progrès des 
masculins depuis juin. 
Concernant l’institut d’Agneaux et la section sportive je me pose certaines questions sur le fonctionnement de 
celle-ci surtout en termes d’engagement horaire du CTF et des bénéfices qu’elle engendre au niveau de la 
promotion du handball manchois : 
Engagement institut = 3 heures d’interventions de Laurent Coignard 
Engagement du Comité = 4h30 d’interventions de Sébastien Enouf soit 7h30 par semaine. 
De plus sauf erreur de ma part, depuis environ 10 ans aucun sportif de haut niveau n’est issu de cette filière. Je ne 
pense pas que c’est du aux interventions pédagogiques mais aux manques d’implication des clubs de 
l’agglomération de Saint-Lô, notamment l’Asptt St Lo vers une pratique accès vers le haut niveau. D’ailleurs les 
clubs de Torigni, St Clair sur Elle et Tessy sont de plus en plus réticents à « lâcher » leurs jeunes talents sur cette 
structure. 
Mon objectif n’est pas de condamner cette section sportive mais d’équilibrer l’investissement de chacun à sa juste 
mesure. Actuellement, nous nous sommes lancés vers une politique de sectorisation (secteur nord, secteur centre 
et secteur sud), la mise en place de celle-ci demande de l’investissement et du soutien du Comité via des 
interventions du CTF tant au niveau de la détection, que la formation et de l’ajustement toujours nécessaire sur un 
nouveau projet. 
Je rappelle que ce dernier a obtenu l’approbation de l’ETR dans son ensemble. 
Actuellement la mise en place de ce projet « galère » du fait du manque de temps que le CTF peut y consacrer.  
 



A titre d’information voici son découpage hebdomadaire : 

• Section sportive : 7h30 par semaine 

• -17 Ent Terre & Mer : 3h par semaine 

• Ligue : environ 6h par semaine 
Soit un total hebdomadaire d’environ 16h30 par semaine, il ne reste que 18h30 heures/semaine sur les 35 heures 
légales, sans compter la réduction de son temps de travail en raison de la récupération des heures supplémentaires 
effectuées sur la saison passée. Il reste peu d’heure pour le travail au sein du Comité : détection, formation, 
administratif et travail sur les trois secteurs. 
 
Philippe rappelle que les interventions sur l’institut à Agneaux font partie du cahier des charges de la section. 
 
Commission Finances – Dominique Regnault - Président 
Le budget est respecté jusqu'à présent et devrait présenter un léger déficit cette saison. 
Le trésorier propose de modifier nos placements afin de profiter de meilleurs rendements. 
Vote : unanimité 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h45. 
 
 

Philippe LEBRUN 
Président du Comité 

 
 
 


